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Семилетке— нашу энергию,
наш разум, наш труд

В жизни страны и народов бывают периоды, определяющие 
их судьбу и историю на длительный срок. Мы переживаем 
такой именно период перехода первой'в мире социалистической 
страны к коммунизму. Но наш народ, идущий во главе других 

народов мира, несет на , своих плечах ответственность не 
только за свою судьбу, но и за судьбу всего человечества.

Колоссальное значение в такие периоды приобретает пра
вильное, научно обоснованное определение стратегической 
линии движения народа к поставленной цели. XXI съезд войдет 
в историю как событие первостепенной важности, как съезд, . , 
определивший эту генеральную линию движения вперед, как 
рубеж, с которого наша страна начинает стремительное вос
хождение к- вершинам коммунизма.

Вместе со всем народом с огромным вниманием мы следили 
за работой съезда. В докладе товарища Хрущева Н. С. сказа
но: «Главное в перестройке высшей школы состоит в том. 
чтобы теснее связать ее с жизнью, значительна улучшить 
практическую и научно-теоретическую подготовку специали

стов, воспитывая их'как активных строителей коммунизма*, и 
далее: «Создание материально-технической базы коммунизма 
требует расцвета науки, активного участия ученых в решении 
проблем, связанных с дальнейшим всесторонним развитием 
производительных сил нашей страны. Семилетний план откры
вает перед нашими Учеными и научными учреждениями широ
чайшее поле деятельности».

Почетные и ответственные задачи стоят перд • сибирскими 
геологами в переживаемое нами время. Промышленное раз
витие Сибири требует скорейшего изучения и разведки ее недр.

| Углубление и детализация наших знаний о геологическом 
строении Сибири должны составить научную базу поисковых и 
разведочных работ, направленных на открытие месторождений 
нефти и газа, расширение железорудной базы, прирост запасов 
коксующихся углей и решение других столь же важных задач. 
Питомцы нашего института должны быть всесторонне подго

товлены для успешной, инициативной работы на производ
стве.

Воодушевленные открывшимися безграничными перспекти
вами, ученые нашего института отдадут все свои силы повыше
нию качества подготовки инженеров и решению стоящих пе
ред институтом научных проблем, что явится нашим вкладом в 
дело успешного претворения в жизнь задач семилетнего пла
на.

Л. ХАЛФИН, 
профессор доктор.

Они достойны доверия
От коллектива нашего инсти

тута кандидатами в депутаты 
Томского городского Совета де
путатов трудящихся выдвинуты 
следующие товарищи:

Артемов Михаил Григорье
вич — слесарь эксплуатацион
ного отдела.

Гладкова Валентина Михай-. 
ловна — зав. кафедрой немец
кого языка, доцент.

Зиновьева Валентина Серге
евна — маляр-штукатур.

Исаев Тимофей Афанасьевич 
— шофер

Кельдюшев Федор Алексан
дрович — старший преподава
тель кафедры ДВС.

Киселев Тимофей Андреевич 
— слёсарь-водопроводчик.

Кок Георгий Николаевич — 
зам. директора по научной ра
боте.

Кузьмин Алексей Михайло
вич— зац. кафедрой! кристал
лографии и минералогии, про
фессор.

Неупокоев Александр Ива
нович — студент II курса 
ХТФ.

Никольская Татьяна Алек
сандровна — ассистент ГРФ.

Розенберг Александр Минее- 
вич — зав. кафедрой станки 

и резание металлов, профессор!
Соколов Юрий Николаевич— 

декан ТЭФ, доцент.

„Смолоду учиться жить и работать 
по-коммунистически*4

(Второй молодежный фестиваль в ТПИ)
В целях повышения полити

ке - воспитательной, учебной, 
культурно-массовой и оборонно
спортивной работы в нашем ин
ституте проводится второй мо
лодежный . фестиваль. Фести-. 
паль / включает всестороннюю, 
работу общественных организа

ций факультетов, направленную 
на усиление воспитания юно
шей и девушек в духе комму
низма. воспитания в будущем 
инженере лучших качеств че
ловека. чтобы он был всесто- 
|ншне развитым, примером в 
быту, поведении, отношении к 
общественному долгу. Участие 
и молодежном фестивале долж- 
м.1 принять вся молодежь и 
студенчество института. ПЬло

жение •о проведении фестиваля 
в институте предусматривает:

1. Политико-воспитательную
работу. '

2. Учебную и научно-иссле
довательскую работу.

3. Культурно-массовую рабо
ту.

4. Оборонно-спортивную ра
боту. ,, ,

Факультету, занявшему 1-е 
место в фестивале, вручается 
фестивальное знамя, и факуль
тет награждается Почетной гра
мотой и ценным подарком. Фа
культеты, занявшие, второе и 
третье места, награждаются па
мятным вымпелом, Почетной 
грамотой и ценным подарком.

СЕССИЯ
ПРОДОЛЖАЕТСЯ. н

Товарищи студенты! Не теряйте ни 
одного дня, ни одного часа напрасно. 
Упорно готовьтесь к каждому очеред
ному экзамену! т |

Ь А' лен»**

ЭКЗА М ЕИ А ЦИОННА Я

СДАЮТ ЭЛЕКТРОМЕХАНИКИ
Для студента — будущего 

инженера-электрика — знание 
теоретических основ электро
техники является фундаментом 
в изучении специальных элек
тротехнических дисциплин, 
всей его электротехнической 
подготовки.

На втором курсе электроме
ханического факультета ТОЭ 
сдали 9 групп из 11. и уже сей» 
час можно подвести некоторые 
итоги.

Нужно сказать, что в этом 
году , второкурсники серьезно 
относились к изучению этого 
важного предмета. Очень хоро
шая была посещаемость лек
ций, лектору задавалось много 
вопросов, домашние задания 
(их было три) сдавались в срок 
почти всеми студентами (не 
сдавших в срок были единицы 
из 11 групп). Все это не замед
лило -сказаться на результатах 
экзаменов. Большинство сту
дентов сдают экзамены на по
вышенные оценки. Из всех по
лученных оценок 69% состав
ляют отличные и хорошие.

Отдельные группы почти

полностью сдают теоретиче
скую электротехнику на повы
шенные оценки. Например, 
студенты группы 757/1 (буду
щие автоматчики) получили 
9 отличных, 13 хороших и 
только одну удовлетворитель
ную оценку, а их коллеги из 
757/П получили 21 повышен-^ 
ную оценку.

Неплохо сдают экзамены сту
денты специальности электро
снабжения промышленных
предприятий. В общей сложно
сти из групп 717/1, 717/Н и
717/1У 22 студента сдали на 
«отлично». 31 на «хорошо». 
Особенно хорошо сдавали сту
денты Волынец, Абрамсон, 
Мишин, Макарченко, Лебедев.

Радуют в этом году своими 
успехами студенты-кабельщики. 
Если в прошлом году успевае
мость студентов по электро
технике (да и по другим пред
метам) была очень слабой, то 
сейчас сдача экзамена проходит 
успешно. В 727/П семнадцать 
студентов сдали экзамен на 
«хорошо», а в 727/1 четверо 
на «отлично» и 12 на «хоро

шо».
Резко ухудшили в этом году 

успеваемость по ТОЭ студенты 
электромашинной специально
сти, — группы. 736/1 и II, по
лучили в общей сложности че
тыре отличных, 18 хороших. 
12 удовлетворительных и 15 
плохих отметок. • Ранее такой 
картины не наблюдалось','41 на
оборот, студенты этой спе
циальности лучше всех сдавали 
экзамены..
Говоря о недостатках, следует 

отметить, что некоторые сту
денты очень плохо считают. 

Другие же студенты не умеют 
увязать физический смысл яв
лений с математическими урав
нениями, описывающими этч 
явления.

Достигнутые положительные 
успехи — это лишь начальные 
шаги. Следует пожелать 
электромеханикам ёще лучше 

1 изучать ТОЭ в .последующих 
двух семестрах, где материал 
во много раз сложнее, чем в 
первом семестре.

Доцент О. ТОЛПЫГО, 
зав. кафедрой ТОЭ.

Следующий экзамен — мине
ралогия. Этот предмет требует 
от студента большой наблюда
тельности и знаний, поэтому де
вушки группы 257-11 стараются 
использовать каждую свобод
ную минуту для подготовки.

Э К З А М Е Н О В
П О Р А

Фото А. Терещенкова.
Много работы в эти горячие 

дни у экзаменаторов. Профес
сор доктор К. В. Радугин при
нимает экзамен по общей гео
логии у студентов 258 группы.

В А Г И Т К О Л Л Е К Т И В Е  Х Т Ф
Дни,подготовки к выборам в. 

Верховный Совет Российской 
Федерации и в местные Советы 
депутатов трудящихся совпали 
с большим историческим собы
тием — проведением XXI 
съезда КПСС, названного со
ветским народом съездом стро- 

1 ителей коммунизма. Съезд на
метил грандиозную программу 
строительства коммунизма в на
шей стране. Вот почему в орга
ны государственной власти на
род выдвигает своих самых луч
ших, самых преданных делу 
партии и народа людей.

Большая и ответственная за
дача стоит перед агитацион
ным коллективом сейчас, когда 
приближаются выборы.

Многие члены нашего агит
коллектива (Негодина Н. 3. 
Лельчук А. А., Тарасова О Н., 
Новикова Т. П., \Сверкунова 
Н. В., Мухина Н. А., Скрипо- 
ва Л. Л., Новикова Е. С.. Те
решкова 3. И., Веселора Л. М.) 
имеют большой опыт работы на

избирательном участке. Эти то
варищи неплохо справляются с 
работой, и избиратели тепло 
отзываются о них.

Агитколлективом проведен 
на избирательном участке ряд 
бесед с избирателями на раз
личные темы: Всесоюзная пере
пись населения, решения сес
сии Верховного Совета СССР, 
решения декабрьского Пленума 
ЦК КПСС, о прездке А. И. Ми
кояна в С Ш А ,' о международ
ном положении, семья и быт: 
агитатор Мухина Н, А. органи
зовала для детей избирателей 
читку художественной литера
туры и т. д.

Но не все агитаторы по-на
стоящему взялись за работу на 
усадьбах. Некоторые агитаторы, 
как тт. Смородинов, Добычина. 
Халфина, не проводят бесед с 
избирателями, редко бывают на 
усадьбах. В целом ряде случа
ев агитколлектив не сумел до 
биться активности избирателей 
в подготовке к выборам: пзбира

тели плохо посещали проводи
мые мероприятия на агитпункте 
и в клубе, не являлись на отче
ты депутатов городских и рай
онных советов. Но повинен в 
этом не только агитколлектив. 
Нередко слабая'активность из
бирателей была обусловлена 
плохой подготовкой проводи 
мых мероприятий. Так много 
лучшего оставляет желать ху
дожественное обслуживание ме
роприятий, художественную 
программу наших мероприятии 
надо серьезно улучшить.

В оставшийся период агит 
коллективу необходимо более 
активно взяться за дело с тем. 
чтобы 1 марта наши избиратели 
организованно явились на из 
бирательный пункт и единодуш
но ’ проголосовали за лучших 
представителей нашего народа, 
достойных кандидатов блока 
коммунистов и беспартийны^

А  БОРОДУЛИНА, 
руководитель агитколлектива

, ХТФ.
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Вопросы воспитания 
на первый план

Вопрос об улучшении учеб
но-воспитательной работы сре 
ди сту дентов стоит сейчас в 
центре внимании партийных и 
общественных организаций ин
ститута. С целью выявить поло
жение дел в этом вопросе, 
вскрыть недостатки в работе и 
наметить практические меры 
но их устранению состоялось и 
собрание партийной организа
ции электро-механического фа 
культета

Докладчик, секретарь пар
тийного бюро, тов. Воскресен
ский подчеркнул необходимость 
улучшения учебно-воспитатель
ной работы на факультете, от
метил недостатки в работе пар 
тийной организации и учебно- 
преподавательского состава и 
указал на ряд фактов наруше
ния трудовой дисциплины и 
аморальных проступков со сто
роны студентов. Однако глубо
кого анализа причин этих не
достатков в докладе не сделано, 
и коммунисты не были достаточ
но нацелены на деловое обсуж
дение этого вопроса в разрезе 
решений V пленума городско
го комитета КПСС.

Выступающие коммунисты 
указывали, что партийное бю
ро недостаточно принципиаль
но и требовательно в вопросе 
проведения целеустремленной 
учебно-воспитательной работы 
среди студентов. Так, комму
нист тов. Бирюкова в своем 
выступлении ' отметила, что 
много планируемых хоро
ших мероприятий не всег
да доводятся до конца. Ком

мунисты - студенты недооце
нивают и ,не проявляют своей 
| передовой и цементирующей 
! роли в учебных группах сту
дентов 1-го курса, а партийное 
бюро на это мало обращает 
внимания. Коммунист тов. Ле
щенко отметил, что состоянием 
учебно - воспитательной рабо
ты. на отдельных кафедрах мало 
кто интересуется.

Па факультете еще есть пре
подаватели, которые не увязы
вают вопросы Обучения и вос
питания и считают, что воспи
тательную работу они должны 
проводить только по поручени
ям.Справедливо подчеркнул 
коммунист тов Крапивинский, 
что многие преподаватели еще 
не находятся в тесном контак
те со студентами, не изучают их. 
настроений, взглядов, запросов 
и стремлений.

Коммунисты в своих выступ
лениях отмечали,‘ что недопус
тимо слабо еще проводят вос
питательную работу среди сту
дентов комсомольская и проф
союзная организации.

Партийное бюро факультета 
должно внимательно отнестись 
к выступлениям коммунистов и 
с принципиальной партийностью 
обеспечить проведение в 
жизнь решений V пленума 
ГК КПСС на факультете.

Вместе с тем хочется на
деяться. что партийное бюро 
впредь будет более тщательно 
готовить обсуждение вопросов 
на партийных собраниях.

М. САВРАСОВ.

К открытию университета 
культуры

В марте текущего года откры
вается университет культуры 
ТИП. Работа университета 
культуры будет проводиться по 
следующим разделам: 1. Обще- 
ст» енно-политнческие темы: 
2. Вопросы литературы и ис
кусства: 3. Вопросы музыки: 
I Правила культурного пове

дения, воспитания- хороших

вкусов; домоводство; х 5. Меди 
цинские темы.

Правление университета куль
туры обращается ко всем сту
дентам. научным работникам, 
рабочим и служащим института 
с просьбой высказать свои по
желания по тематике лекций 
университета культуры.

Правление университета 
культуры.

Весты с эк за м ен ов

У  п е р в о к у р с н и к о в  Ф Т Ф
Следует отменить сдачу экза

менов по начертательной гео
метрии группой 058 (комсорг 
Конобеевский В.). Из 23 экзаме
нующихся только 4 студента 
сдали экзамен на «хорошо», ос
тальные получили отличные 
оценки. Студенты этой группы 
Васильев В.. Лебедев Ю., Ко
шелев Ф., Мицаев В. все экза
мены сдали только на «от
лично».

Хорошие знания показала 
группа 078 (комсорг Кожевни

ков А.), где экзаменовалось 24 
человека и в результате двух 
экзаменов только 4 удовлетво
рительных оценки.

Хуже обстоит дело в группах 
048-1 и 068. В группе 048-1 по
сле первого экзамена по выс
шей математике получено 5 
неудов. Это половина неудов, 
полученных на 15 февраля кур
сом. . Исторйю КПСС эта 
группа сдала неплохо; было по
лучено 2 удовлетворительные

Сказываются недоработки 
семестра

Наиболее часто встречаю 
щаяся экзаменационная оценка 
в группе 328-1 — тройка.
(Комсорг группы Скуратов, 
профорг Горшкова, староста 
Скулкин). В группе два неуда 
по начертательной геометрии, 
четыре неуда по геологии. Сту
дент этой группы Чернов не 
сдал зачета по химии, а на двух 
экзаменах получил неуды. 
Случайно ли это? Конечно 
нет. Студенты этой группы 
плохо занимались в течение се
местра, их успеваемость дваж= 
ды обсуждалась на факультет

ском бюро, но, к сожалению,

успеваемость от этого не улуч
шилась.

Не лучше положение и в гр. 
368 (комсорг Панова). После 
двух экзаменов в группе шесть 
неудов, а остальные преимуще

ственно «удовлетворительно». 
По два неуда после двух экза
менов имеют студенты Баторо- 
ва (гр. 358), Каплонский, Попо
ва, Соловьева (гр. 338), Руш 
Зоротняк (гр. 328-П).

Именно сейчас, в период 
сессии, ощутимо то. что фа
культетское комсомольское бю
ро мало уделяет внимания пер
вому курсу. Н. ДЕДОВ.

Результаты могли быть лучше
Закончилась экзаменацион

ная сессия на IV курсе ЭМФ. 
Ее результаты говорят о том, 
что студенты, в основном, спра
вились с поставленными задача
ми. 74'Я, от общего числа сту
дентов IV курса сдали экзаме
ны только на повышенные 
оценки, из них 8% — на «от
лично».

На «отлично» сдали экзаме
ны и днфферинцированные за
четы студенты И. Гусев. 
А. Щипков (гр. 715-1V). Ю. Та 
разанов (гр. 715-П), С. Горбат- 
ков, А. Мартынчев (гр. 715-1\'), 
А. Жибинов, В. Морозкин 
(гр. 715-П).

Группы 715-П и 73541 име
ют абсолютную успеваемость

100%. В лучшей группе курса 
715-П из 30 студентов 26 сда
ли экзамены только на «хоро
шо» и «отлично».

К сожалению, некоторые 
студенты недобросовестно от
носились к своим учебным обя
занностям в результате чего 
получили неудовлетворитель
ные оценки. К ним относятся 
В. Михеев, П. Казас, Е. Сак- 
тоев (гр. 715 IV). Т. Гончанук 
(гр. 725-1), В. Рожков и др.

Абсолютная успеваемость
студентов IV курса ЭМФ
по результатам зимней экза
менационной сессии составляет 
94.5% .что на 2% выше успе
ваемости прошлого учебного 
года. Б. ПЁТРН.

Очень трудно писать о выс
тавке научно - исследователь
ских работ нашего института 
Трудно потому, что для ква 
лкфицированной оценки выс
тавленных на ней более чем 
360 печатных и свыше 
800 рукописных работ
необходимо иметь глубокие эн
циклопедические познания в 
самых различных отраслях тех
ники.

Конечно, подавляющее боль
шинство посетителей выставки 
достаточно хорошо знакомо хо
тя бы с одной отраслью науки 
и поэтому сможет серьезно ра
зобраться в работах, представ
ленных одной-двумя кафедрами 
института, но о практической и 
научной ценности работ других 
кафедр ему придется судить 
уже по чисто внешним впечат 
лениям.

Посетители подолгу за
держиваются у модели бе
татрона. изготовленного кол
лективом Ф ТФ  Выстав
ленный тут же диплом 
первой степени Всесоюзной 
промышленной выставки ,1957 
года, который был присужден 
ученым нашего института за 
его разработку, действует убе
дительней, чем самые подроб 
иые надписи.

Большой интерес вызывает 
Действующая модель малогаба 
ротной телевизионном камеры.
сконструированной коллектн

смысле 
пня в и

ее ши 
ромыш

рокого примере 
ленностн.

пользования сырья одного 
место рожде ния. Л  юбоп ытно 
узнать, что из невзрачного и 
па первый взгляд совсем обыч
ного песка можно получить 
разнообразные вещества: кера-

же детские резиновые игрушки.
С уважением посетитель рас

сматривает стенд проблемной 
лаборатории профессора Куле- 
на Л. П., где представлены но-

ком РТФ. у  
сомнении большое

этой камеры
будущее

не
в

оценки. остальные хорошие 
и отличные.- Группой • 068 
(комсорг Колганов И.) на 
экзамене по химии поручено 3 
неуда. Всего на курсе на дан 
иЫй период уже 10 неудов.

Серьезно нуншо подумать 
студенту гр. 048-II Митякину 
ю !. который один со всего кур 
са не получил зачета по анг
лийскому языку и не был Допу- 
щен к экзаменам.
Секретарь бюро ВЛКСМ I кур

са Ф ТФ  
А  ТИХОНОВ.

Недостойный
метод

Трудная пора — экзамена
ционная сессия. Студенты, го

товясь к экзаменам, прежде 
всего сами оценивают работу 
за год. Каждый видит, чего 
он достиг. Но есть еще .у нас 

люди, трусливо закрывающие 
глаза на свою работу, стремя
щиеся к самообману. Как же 

иначе, как не самообманом, на
звать шпаргалку? А  межд\ 

тем, этот« метод сдачи экзаме,- 
нов» встречается еще нередко 
Студенты стараются обмануть 
шпаргалкой преподавателя, но 

Обманывают в первую очередь 
себя и своих товарищей. Стыд 
но становится тем, чья шпар
галка бывает обнаружена. В 
таком некрасивом положении 
оказались на экзаменах по фи
зике студенты Шеловских, Бо; 
гомолова (гр. 317-11), Привали- 
хин (гр. 317-1), Аврамчик 
(гр. 327-1II). В некоторых слу
чаях студентам удается приго
товить ответ по шпаргалке и 
отвечать преподавателю. Боль
шинство из них получает не
удовлетворительную оценку за 
неумение объяснить то, что они 
списали. Но неужели нечистая 
совесть не дополняет их не
приятности, или не отравляет 
радости в случае положитель
ной оценки.

Н. ВИШ НЕВСКАЯ.
ст. преподаватель кафедры 

физики.

Интересен стенд базовых ла
бораторий Томского совнархо
за. демонстрирующий широкие 
возможности комплексного пс

К: 10080 I

мнку, стекло, стеклянную вату- 
11 ткань, приготовлять нзоля 
Цню кабелей, готовить селикат 
ныи кирпич и изготовлять да

нью вещества, синтезированные 
В лаборатории, и' вещест 
ва, технология получения 
которых там разрабатывалась.

Но. к сожалению, тем, кто не 
химик, трудно оценить до кон 
ца самое главное — большой 
творческий труд > коллектива, 
затраченный на получение де
монстрируемых образцов, цели 
и задачи этой работы.

Точно так же .посетитель, не 
будучи специалистом в горном 
машиностроении, только по ко
личеству выставленных работ 
будет судить о творческих ус
пехах коллектива Кафедры 
горных машин и рудничного 
транспорта. Работ выставлено 
очень много, а вот какова их 
практическая и научная цен 
ность — об этом можно только 
догадываться.
' Познавательная и воспи
тательная ценность выс
тавки. к Сожалению. рез
ко снижается из - за от
сутствия экскурсоводов, кото
рые могли бы помочь посетите 
лга разобраться, хотя бы в са
мых главных центральных ее 
экспонатах. Это надо учесть 
при организации выставки сле
дующего года. Одного-двух 
экскурсоводов из числа студен
тов старших курсов может вы
делить каждый факультет. 
Тогда можно будет устраивать 
даже организованные экскур
сии студентов на выставку.

В целом выставка этого года 
значительно богаче и интерес
нее первой выставки, что сви
детельствует о дальнейшем 
развитии научношсследона- 
тельской работы нашего инсти
тута 11. БЕЛОГЛАЗОВ
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